
 
 Assemblée Générale USEP Nord 2023                                                        1 

Rapport Moral 

Assemblée Générale USEP NORD 

17 octobre 2023 - BOUVIGNIES 
 

« Bonsoir à toutes et à tous.  

Traditionnellement, je commencerai cette intervention par des remerciements à l’attention 

de la commune de BOUVIGNIES qui a la gentillesse de nous accueillir pour cette assemblée 

générale 2023.  

Je remercie Madame l’Inspectrice de la circonscription pour sa présence et ce discours 

élogieux, je remercie également M. PRATH et les partenaires qui ont fait le déplacement. 

Évidemment, je tiens à saluer tout autant les enfants licenciés de l’association PIVAU de 

l’école Pigeon Vole de BOUVIGNIES. Ils auront un rôle prépondérant dans la présentation de 

ce temps statutaire. N’oublions pas aussi les adultes qui les encadrent et qui font un travail 

formidable.  

Nous sommes dans une année exceptionnelle sur le plan du sport à l’école.  

En effet, la circulaire de rentrée 2023 a clairement identifié la pratique sportive comme un 

élément clé de la réussite scolaire des élèves, alors que, je cite « la sédentarité et la baisse 

de l’activité physique ont des conséquences inquiétantes pour leur santé à moyen et long 

termes ». C’est une évidence depuis longtemps pour les membres de notre réseau, mais cela 

fait du bien de le lire.  

Alors que l’actualité nationale et internationale nous rappelle le rôle essentiel que nous 

avons joué, je ne peux ne pas évoquer l’USEP comme mouvement d’éducation populaire. Je 

reprendrai les mots de notre présidente, Véronique Moreira, qui rappelait la volonté de 

l’USEP de « développer une approche critique en défendant une vision, notre vision de la 

société, notre sensibilité pédagogique, nos valeurs humanistes, dans un esprit constructif en 

tant qu’acteurs de l’institution. L’USEP agit effectivement pour contribuer à la transformation 

de l’école, en développant des activités sportives et associatives qui permettent aux enfants 

de vivre concrètement une citoyenneté en acte, en les initiant à accepter la différence, à 

appréhender la distinction entre l’intérêt individuel et le bien commun, à prendre conscience 

des bienfaits sur leur santé, à changer leur regard sur le handicap. Nous avons un projet de 

société, sportif et associatif, au service du citoyen de demain. »  

Le rapport moral doit permettre de faire le point sur l’année écoulée. 
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Comme à chaque fois, je fais la promesse de ne pas empiéter sur le rapport d’activités et le 

rapport financier qui vous seront présentés dans quelques minutes. J’insisterai par contre sur 

les remerciements adressés aux « permanents » de notre délégation. Il est plus difficile 

quand on côtoie plus régulièrement les personnes de leur faire comprendre à quel point leur 

travail au quotidien est apprécié. J’essaie de le faire régulièrement… Je profite d’avoir du 

monde pour adresser à Bernadette, à Bruno, des remerciements sincères pour leur 

engagement, leur dévouement.  

Faire le point sur les évènements de l’année passée, enfin débarrassés des restrictions 

sanitaires, c’est d’abord prendre le temps de définir ce que représente réellement l’USEP de 

notre département. Il serait extrêmement réducteur de nous limiter aux seules actions de 

notre comité. L’USEP Nord, c’est avant tout 21 495 licenciés et 1 304 adultes qui, dans leurs 

associations, avec les comités de circonscription, dans les districts, pratiquent, découvrent, 

échangent tout au long de l’année. Je le soulignais déjà l’année passée, mais félicitons-nous 

à nouveau de l’engagement collectif autour de nos jeunes licenciés. Cet engagement, c’est 

celui des enseignants, des familles, des communes, des associations de parents d’élèves, 

mais aussi celui des inspecteurs et des conseillers pédagogiques de circonscription, qui unis, 

avec un même objectif, collaborent pour que les rencontres USEP perdurent. Tous les ans 

ont lieu des centaines de rencontres aux quatre coins du Nord, de Fourmies à Dunkerque, de 

Douai à Roubaix. C’est en regardant la carte de l’implantation de nos associations que l’on 

prend conscience des forces vives de notre mouvement. C’est une réelle satisfaction. 

Revenons à notre comité qui, grâce à ses membres bénévoles, rassemble des centaines 

d’enfants sur un même lieu pour des temps forts maintenant bien connus de nos licenciés. 

De bien belles rencontres organisées avec nos partenaires. Il serait trop long de tous les citer. 

Pour l’exemple, je ne m’appuierai que sur deux d’entre eux.  

Le comité Nord de Handball d’abord. Des partenaires de longue date, avec lequel nous 

organisons annuellement un rassemblement de plus de 500 élèves intitulé « Handballons-

nous ». L’accueil qui est réservé chaque année aux Usépiens est tout simplement formidable.  

Autres alliés plus récents : les rugbymen. Le comité Nord nous accueillait l’année passée pour 

notre AG. Au niveau local, des clubs l’ont fait également : je pense à l’Olympique Marcquois 

Rugby Lille Métropole pour la journée départementale du mois de mai dernier. Je citerai 

ensuite le club de la ville d’Hazebrouck. Déjà partenaire de la formation à destination des 

enseignants en mars dernier, il accueillera avec générosité ce jeudi 19 octobre, l’événement 

final du projet mis en place pour accompagner la coupe du monde 2023.  

Voilà quelques exemples pour mettre en avant les comités sportifs, les fédérations et les 

clubs locaux qui nous accompagnent sur nos différents temps forts.  
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Évoquons nos partenaires institutionnels.  

Commençons par l’USEP Nationale, évidemment. Ils sont à nos côtés et force de proposition. 

Il faut mettre en avant la qualité du programme « Unis'vers USEP 2024 » qui vise 

l’appropriation active d’une culture olympique et propose, tout au long de cette année, aux 

élèves et enseignants, des temps de pratique sportive, des temps de compréhension des 

Jeux, des temps de débat et des temps d’encouragement à destination des sportifs. Un outil 

complet et accessible, fidèle aux savoir-faire usépiens en termes de construction de 

ressources pédagogiques. 

Ensuite, nos soutiens financiers. Le Conseil Départemental et l’Agence Nationale du Sport. Je 

tiens à remercier tout particulièrement ces derniers à l’occasion de cette assemblée 

générale. Grâce à une subvention octroyée par l’ANS, nous avons pu, pour la première fois 

de l’histoire du comité départemental, recruter un éducateur sportif. J’ai donc la joie de vous 

présenter Maxime, à nos côtés depuis le début de l’année scolaire. Il découvre encore les 

rouages de notre mouvement, mais il montre déjà toutes les qualités nécessaires pour 

contribuer au développement de nos actions.  

Enfin, je faisais à notre dernière AG le souhait d’une relation forte et soutenue avec notre 

Direction Académique. J’ai, semble-t-il, été entendu et je me félicite du récent 

rapprochement avec les Services Départementaux de l’Éducation Nationale. Je remercie M. 

COTTET, nouvel IA DASEN, qui s’est déplacé sur notre JNSS organisée avec réussite à la Halle 

de glisse de LILLE. Il en a profité pour échanger longuement, avec les usépiennes et usépiens 

présents, tout en nous félicitant pour notre action. 

Je remercie tout autant la Mission EPS conduite par M. PRATH, avec laquelle nous multiplions 

les contacts. Nous avons différents projets communs et, grâce au formidable travail des 

Conseillers Pédagogiques Départementaux EPS, notre mouvement est, et continuera à être, 

pleinement impliqué dans le développement du sport scolaire dans notre département.   

Concluons ce rapport moral en évoquant l’avenir.  

Au niveau sportif d’abord, une année exceptionnelle nous attend. De grands défis, avec des 

rassemblements que nous avons hâte de mener, avec nos nombreux soutiens, en attendant 

les Jeux Olympiques et Paralympiques de l’été prochain.  

Une dernière année de mandature également, qui devra permettre de nous projeter 

sereinement sur la suivante, en actant les changements nécessaires au développement de 

notre comité au service de nos licenciés. La société évolue, les élèves changent, le regard sur 

l’école aussi. Mais l’USEP existe depuis plus de 80 ans, elle a su se renouveler et il n’y a aucune 

raison pour que son impact sur les enfants diminue. L’USEP doit continuer à fonctionner dans 
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nos écoles, doit faire partie du cercle des fondamentaux d’une scolarité réussie, doit 

continuer à former des jeunes sportifs éclairés. C’est notre mission, notre engagement.  

En conclusion de ce rapport moral, j’adresse une nouvelle fois de chaleureux remerciements 

à nos hôtes, mais également à vous qui êtes présents ce soir. Je remercie toutes les énergies 

sans lesquelles l’USEP ne pourrait vivre et faire vivre le sport scolaire associatif. 

J’en ai fait une devise depuis plusieurs mois maintenant, que je reprends avec fierté à chaque 

fois que cela est nécessaire ou possible, je ne dérogerai pas à la règle : « L’USEP est unique 

donc irremplaçable ! » 

Merci pour votre écoute et vive l’USEP. » 

MILON Sébastien 

Président de l’USEP Nord 

 


